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LLUVIAS MORELIA 
 
Inundaciones, caída de ramas y cierre de calles por fuerte lluvia en Morelia 
Varias inundaciones, encharcamientos, caída de ramas y árboles, carros varados e 
inundados y algunas afectaciones en edificios comerciales, se reporta hasta el momento a 
consecuencia de la tormenta registrada la tarde de este miércoles en la ciudad de Morelia. 
Los primeros reportes de las autoridades revelan la caída de varios árboles y ramas en 
parques y camellones de la ciudad, sin tener víctimas hasta el momento. Las inundaciones 
y encharcamientos en las zonas bajas y tradicionales en estos casos, también se 
presentaron, en la avenida Poliducto, Guadalupe Victoria, Boulevard García de León, 
Camelinas y colonias como Prados Verdes, Tres Puentes, Carlos Salazar, Agustín Arriaga 
Rivera, se reportan inundaciones y afectaciones en algunos domicilios. 
 
Contingencia en Morelia por lluvia e inundaciones, admite Alfonso 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, admitió que, tras la fuerte 
lluvia que azotó esta tarde la capital del Estado, el libramiento norte de la ciudad se 
encuentra en contingencia y crisis, por lo que llamó a la población a no salir de sus casas. 
A través de una transmisión en vivo en su cuenta oficial de Facebook, Alfonso Martínez 
comentó: “es importante que sepan que la ciudad está paralizada por encharcamientos 
inundaciones les pedimos que no salgan”. No obstante, señaló que están trabajando en la 
liberación de vehículos por las inundaciones y el colapso ocasionado por la lluvia, y 
mencionó que las zonas bajas de la ciudad podrían tener complicaciones. 
 
Atiende PC estatal afectaciones tras tromba en Morelia 
La Secretaría de Gobierno, a través de la Coordinación Estatal de Protección Civil atiende 
diversos sucesos derivados de la tromba ocurrida esta tarde en Morelia. Al corte de las 
18:30 horas, se tienen reportes de encharcamientos e inundaciones en las colonias Centro, 
Prados Verdes, Carlos Salazar, Popular Solidaria, El Realito, Primo Tapia, Fidel Velázquez, 
Chapultepec, La Huerta, Isaac Arriaga, El Porvenir, Torreón Nuevo, entre otras. 
 
2 puentes peatonales y 2 vehiculares con posible daño estructural 
Hasta el momento, 2 puentes peatonales y 2 vehiculares cuentan con posible daño 
estructural, esto luego que la Coordinación de Protección Civil y Bomberos del 
Ayuntamiento realizaran una revisión a poco más de 13 puentes en la capital michoacana, 
esto tras el derrumbe que se presentó precisamente en el dren Barajas en días pasados. 
El coordinador de dicha corporación, Alejandro Hernández Álvarez expresó que los puentes 
peatonales en donde encontraron daños, uno se encuentra sobre la avenida Solidaridad 
entre Cuautla y Ocampo, el cual está un poco dañado y otro más el que se encuentra en la 
colonia Carlos Salazar y que traviesa el Río Grande. 
 
Auditorio Servando Chávez, listo para activarse y recibir a posibles damnificados por 
lluvias, en Morelia 
El Gobierno Municipal que encabeza el alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, se encuentra 
listo para activar un refugio para recibir a las familias morelianas damnificadas por las lluvias 
atípicas que ocurrieron la tarde de este miércoles en diversos puntos de la capital. Al 
respecto, el secretario de Bien Común y Política Social, Adolfo Torres, informó que por 

https://www.morelia.gob.mx/
https://www.morelia.gob.mx/


 
 
 
 

                                                               28 de julio de 2022 
instrucciones del presidente municipal, en coordinación con la Secretaría de Servicios 
Públicos, OOAPAS, Policía Morelia y Bomberos y Protección Civil, el auditorio Servando 
Chávez está listo para activarse en caso de que las y los morelianos soliciten un espacio 
para resguardarse. 
 
Van 35 carros recuperados tras tormenta: SSP  
Personal de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), ha recuperado de entre los 
encharcamientos y calles inundadas, 35 vehículos, dio a conocer en entrevista el 
subsecretario, José Ortega Silva. Dijo en entrevista telefónica el mando policial “se han 
recuperado 35 vehículos, en distintos puntos de la ciudad…”, cifra que es de manera 
preliminar y que podría incrementar, ya que aún hay pronóstico de lluvia para la capital 
michoacana. Informó el mando policial que aún se encuentran en recorrido por las zonas 
afectadas, con el objetivo de ayudar a las personas afectadas. 
 
Las lluvias en Morelia seguirán, Alfonso llama a no salir 
Continuarán las lluvias en Morelia durante las siguientes horas según el pronóstico de los 
servicios meteorológicos, dio a conocer el presidente municipal de la capital michoacana, 
Alfonso Martínez Alcázar. A través de un mensaje difundido en Facebook, Martínez Alcázar 
aseguró que la totalidad de las áreas del gobierno local, como seguridad pública, atención 
de emergencias, bien común, agua potable, servicios públicos y vialidades, está 
desplegada en la ciudad. 
 
Morelianos de zonas marginadas piden seguridad para su patrimonio ante lluvias 
Más de 100 antorchistas de varias colonias de Morelia, se presentaron en las oficinas de la 
Secretaría del Bien Común y Política Social que representa Adolfo Torres Ramírez, para 
reiterar la solicitud de apoyo para las familias más vulnerables que sufren el periodo de 
lluvias. En este sentido, Rubén del Río Alonso, líder del Movimiento Antorchista en la región, 
indicó que colonias del poniente de la capital michoacana, como Ciudad Jardín, Palmas, 13 
de abril, 2 de marzo, Capula, San Isidro, La Ceja y Humberto Gutiérrez son de las que 
presentan un mayor grado de marginalidad, por lo que, aunado a la crisis económica, la 
inflación y la pandemia, la temporada de lluvias suele golpear con dureza a sus hogares, 
ya que un alto porcentaje de estas familias no cuenta con una vivienda digna. 
 

INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Comisiones determinarán destino de observaciones del Ejecutivo 
Serán las comisiones legislativas de Desarrollo Social y Fortalecimiento Municipal, las que 
determinen el destino de las observaciones hechas por el Ejecutivo, a las reformas 
realizadas por el Congreso a la Ley de Desarrollo Social por las que la Cámara otorgó 
derechos sociales a embriones. Adriana Hernández Íñiguez, presidenta de la Mesa 
Directiva del Congreso, confirmó que las observaciones del Ejecutivo arribaron el pasado 
lunes a la Cámara, por lo que deberán ser turnadas a Pleno en sesión, a fin de qué de ahí 
a su vez pasen a las comisiones de dictamen. 
 
Receso Legislativo está marcado en la Ley, contesta Presidenta del Congreso 
al Gobernador 
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Luego que el Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, enfatizara que no es tiempo de 
vacaciones ante el receso del Poder Legislativo y urgiera a las y los congresistas a aprobar 
la iniciativa que envió para que se concrete el Hospital Regional en Villas de Pedregal, la 
diputada Adriana Hernández Iñiguez, presidenta del Congreso del Estado, solicito respeto 
entre poderes. Y es que la legisladora recordó que no puede ponerse en “tela de juicio”, un 
procedimiento que está marcado en la Ley. Asimismo le recordó al mandatario estatal que 
cuando fue diputado local, también gozó de los recesos legislativos. 
 
Decidirán coordinadores del Congreso sesionar para donar terrenos al IMSS  
Será decisión de los coordinadores de los ocho grupos parlamentarios de los partidos 
representados en Congreso del Estado si se convoca o no a dos sesiones extraordinarias 
para dar trámite a la autorización solicitada por el Gobernador, para donar al IMSS los 
terrenos para la construcción de un hospital de segundo nivel, afirmó la presidente de la 
Mesa Directiva, Adriana Hernández. Como presidente que es también de la Conferencia 
para la Programación de los Trabajos Legislativos, tiene la facultad de convocar a sus 
integrantes, pero dijo que serán los coordinadores los que decidan si hay condiciones para 
reunirse y llamar a esas dos sesiones extraordinarias, ya que en una se tendría que dar 
entrada a la iniciativa y en la segunda discutir y someter a votación el dictamen que emitan 
las comisiones. 
 
Además de despedir 310 empleados, continuarán recortes en Congreso 
Además de 310 empleados que se prevé sean dados de baja esta quincena en el Congreso, 
se proyectan más recortes al interior de la Cámara, por lo que ahora está en la mira las 
prestaciones de quienes integran el Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder 
Legislativo (STASPLE).  Lo anterior se desprende del oficio SAF/1527/2022, girado por la 
Secretaría de Finanzas del Congreso a la presidenta del Comité de Administración y Control 
de la Cámara, la diputada Mónica Valdez Pulido, el cual ha sido notificado a los 
coordinadores de los diferentes grupos parlamentarios. En el documento fechado el 25 de 
junio, la Secretaría informa sobre las acciones realizadas para dar cumplimiento al acuerdo 
tomado por la Junta de Coordinación Política y el Comité de Administración y Control el 23 
de junio de 2022, relativo a la asignación de recursos humanos a los diputados integrantes 
de la Legislatura. 
 
Insanas, finanzas del Congreso pese a despido de personal de confianza  
Los problemas financieros del Congreso del Estado son tan graves que ni con el despido 
de 311 trabajadores de confianza adicionales, la próxima quincena, se resuelven, ya que le 
seguirán faltando 23 millones 64 mil 218 pesos. En un oficio que la secretaria de 
Administración y Finanzas, Rocío Pineda Gochi envió a la presidente del Comité de 
Administración y Control, Mónica Valdez, le informa que tal como se le instruyó se convocó, 
por conducto de los coordinadores, a cada diputado para definir la integración de su plantilla 
laboral, pero hasta el 25 de julio sólo habían acudido 21, de los cuales ocho manifestaron 
su negativa a la disminución de personal. 
 
Boletines: 
 
Reforma a Ley del Transporte debe atender a verdaderos trabajadores del volante: 

Barragán 

http://stasple.org/
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POLÍTICA 
 
 
PES califica como «animal político» a diputado Baltazar Gaona 
El representante estatal del partido encuentro solidario (PES) en Morelia, Eder López 
García criticó como animal político al diputado del Partido del Trabajo (PT) Baltazar Gaona 
García. Eder López aseguró que las intenciones de Gaona de acuerdo con la Ley de 
Desarrollo Social, no son fidedignas. argumenta que simplemente no le interesa dicha ley 
sólo la está utilizando para ganar bonos políticos. “Es un cuate que está buscando más que 
abanderar una causa que de por sí solo le nazca, yo creo que en algún momento le llegaron 
los grupos Pro Vida y le gustó la idea, pero el cuate es un animal político, más que realmente 
gustarle el tema vio que tenía sus bonos políticos”. 
 
PES Michoacán Abre Sus Puertas A Diputado Antiaborto «Aunque Sea Animal 
Político» 
Eder López, el dirigente estatal del Partido Encuentro Solidario (PES), aseguró que el 
diputado Baltazar Gaona, del Partido del Trabajo (PT) es un animal político que solo busca 
generar polémica, pero aún así, no se cerraba la opción a que participara en su militancia. 
«Es un animal político, no tenemos nada en contra de nadie, pero me parece que un 
diputado, cuando presenta y presenta iniciativas y ninguna se cristaliza, lo único que está 
buscando es generar polémica.» Refirió el dirigente. 
 
Con posturas encontradas dirigentes expusieron puntos de vista sobre reforma 
electoral 
Con posturas encontradas, este miércoles se llevó a cabo la mesa de análisis organizada 
por la Universidad Ágora Hispanoamericana sobre la Reforma Electoral presentada por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador, donde participaron los dirigentes de lo partidos 
como el Revolucionario Institucional (PRI), de la Revolución Democrática (PRD), 
Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y Encuentro Solidario (PES), siendo ausentes 
el de Acción Nacional (PAN), Movimiento Ciudadano (MC) y del Trabajo (PT). Fue la 
delegada nacional con funciones de presidenta de Morena, Giulianna Bugarini Torres quien 
defendió dicha propuesta, al señalar que lo que se busca es empoderar al pueblo, siendo 
ellos quienes pongan a los consejeros y magistrados, para que organicen y vigilen las 
elecciones, además de que se se les quiten las prerrogativas a los partidos. 
 
Regresiva, reforma electoral 2022, advierten PRI, PRD y PES Michoacán  
Dirigentes de Morena, PRI, PRD y PES en Michoacán confrontaron posturas en torno a la 
reforma electoral 2022, propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador, a la que 
la oposición considera regresiva y centralista. A convocatoria de la Universidad Ágora 
Hispanoamericana, con la ausencia de los dirigentes del PAN, Movimiento Ciudadano, PT 
y PVEM, los dirigentes debatieron este miércoles en torno a la propuesta lopezobradorista, 
que plantea modificaciones en el sistema de representación legislativa, financiamiento a 
partidos y reconfiguración de órganos electorales. 
 
Regresiva, reforma electoral 2022, advierten PRI, PRD y PES Michoacán  
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Dirigentes de Morena, PRI, PRD y PES en Michoacán confrontaron posturas en torno a la 
reforma electoral 2022, propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador, a la que 
la oposición considera regresiva y centralista. A convocatoria de la Universidad Ágora 
Hispanoamericana, con la ausencia de los dirigentes del PAN, Movimiento Ciudadano, PT 
y PVEM, los dirigentes debatieron este miércoles en torno a la propuesta lopezobradorista, 
que plantea modificaciones en el sistema de representación legislativa, financiamiento a 
partidos y reconfiguración de órganos electorales. 
 
Reforma electoral, un retroceso a la democracia: PRD Michoacán 
La Reforma Electoral impulsada por el gobierno federal representa un retroceso para la vida 
democrática y la participación ciudadana en el país, remarcó el presidente de la Dirección 
Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo 
Córdova. Al participar en una mesa de debate sobre la Reforma Electoral que organizó la 
Universidad Ágora Hispanoamericana, el líder estatal del PRD resaltó que la propuesta del 
gobierno federal vulnera el esquema democrático del país, y pone en riesgo la 
supervivencia de las instituciones encargadas de garantizar la participación ciudadana en 
México. 
 
Presenta PES, Movimiento Estatal por la Vida y la Familia 
Con la intención de reforzar los valores de la familia en el estado de Michoacán, la dirigencia 
estatal del Partido Encuentro Solidario(PES), presentó el Movimiento Estatal por la Vida y 
la Familia. Eder López líder estatal del PES, destacó la importancia del movimiento en 
Michoacán para fortalecer lazos y buenos cimientos de la familia. Por su parte, Gilberto 
Pizarro Hernández quien será coordinador del Movimiento estatal por la vida y la familia, 
dijo que coinciden en el tema de defender la vida hasta la muerte natural, y que la familia 
es solo una, y está comprendida por un hombre y una mujer. 
 
Delegado de programas federales rechaza coacción del voto con becas o apoyos 
El delegado de los programas federales en Michoacán, Roberto Pantoja Arzola, aseguró 
que la ciudadanía beneficiada con los apoyos del gobierno federal no está condicionada a 
votar por un candidato o partido político al recibir alguna beca o apoyos económicos y 
rechazó esta práctica en la entidad. Por este motivo, señaló que todas las personas pueden 
elegir libremente por cualquier partido o movimiento. Cuestionado sobre su intervención en 
la renovación de los consejeros de Morena en el estado, el funcionario refirió que respetará 
lo que decida la militancia y se abstuvo a hablar sobre su participación en el proceso. 
 
El 20% de los 113 comités del PRI no opera al 100%: Memo Valencia 
Cerca del 20% de los 113 comités municipales del PRI en Michoacán no opera al 100 por 
ciento, informó el dirigente estatal del partido tricolor, Guillermo Valencia Reyes, al precisar 
que la mayoría de ellos se encuentran vencidos. En rueda de prensa, Memo 
Valencia señaló que luego de la celebración del consejo estatal se aprobó iniciar el proceso 
de renovación de los 113 comités municipales, por lo que están próximos a emitir las 
convocatorias. 
 
PAN defenderá al INE y a la ciudadanía: Armando Tejeda Cid 
Las y los diputados federales del Partido Acción Nacional (PAN) defenderán al Instituto 
Nacional Electoral (INE), la democracia y sus instituciones, aseguró el legislador, Armando 
Tejeda Cid, quien señaló que el país requiere una actualización del sistema político-
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electoral que tome en cuenta las propuestas de las diferentes fuerzas políticas, pero sobre 
todo garantice la participación democrática de la ciudadanía. En el marco de los foros de 
parlamento abierto, que concluirán el 25 de agosto, Armando Tejeda se pronunció para que 
se tomen en cuenta las diversas iniciativas presentadas en la materia, por lo que aclaró, 
que la propuesta de Reforma Electoral no únicamente fue enviada por el gobierno federal, 
la cual recalcó pretende eliminar, desde la Constitución, cualquier tipo de contrapeso como 
derogar jurídicamente al INE, a su vez, a los organismos locales electorales, imponer un 
solo Código Electoral Nacional y disminuir la representación de las minorías. 
 
Evade Bugarini aclarar si buscará ratificarse en dirigencia de Morena   
La delegada en funciones de presidenta del Comité Directivo Estatal de Morena, Giulianna 
Bugarini, evadió precisar si buscará ratificarse al frente del cargo, mediante una asamblea 
de consejeros estatales. “Voy a esperar los tiempos, ahorita dejaremos que pase el proceso 
para elegir a nuestros consejeros y consejeras”, comentó este miércoles Giuliana Bugarini 
a Quadratín. El próximo sábado Morena Michoacán celebrará asambleas distritales para la 
selección de consejeros estatales, quienes el 6 de agosto elegirán a la nueva dirigencia del 
partido lopezobradorista en el estado. 
 
Complejo, condicionar candidatura indígena a hablar lengua originaria  
Aunque la propuesta resulta reivindicativa, condicionar el registro de una candidatura 
indígena a que la persona aspirante hable la lengua originaria, resulta complejo, por la 
exclusión que podría implicar. Así lo expuso la consejera del Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM), Araceli Gutiérrez Cortés, luego de conocer de manera informal los 
resultados preliminares de la consulta de autoadscripción indígena realizada por el Instituto 
Nacional Electoral. 
 

 
NOTA GOBIERNO 

 
 
Bedolla: Se Acumulan Más Denuncias VS Silvano Por Robo En Cuárteles De 
Seguridad 
Continúan las acciones penales en contra de actos realizados por la administración estatal 
anterior, principalmente ante la Fiscalía General de la República (FGR), puntualizó el 
gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. “Presentamos algunas sobre este gran 
fraude, esta gran robo que fue los cuarteles que se construyeron por parte de la Secretaría 
de Seguridad Pública (SSP)”, apuntó durante la entrevista realizada esta mañana en la 
ciudad de Morelia. El mandatario estatal detalló que durante la administración de Silvano 
Aureoles Conejo, se erogaron recursos excesivos para temas de seguridad. 
 
Gobierno de Michoacán y Delegación del Bienestar entregan apoyos del programa 
“La Escuela es Nuestra” 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el delegado de Programas para el Bienestar, 
Roberto Pantoja Arzola, entregaron apoyos económicos a comités escolares de 
administración participativa de planteles de educación básica, como parte del programa 
federal “La Escuela es Nuestra”. En su intervención, el mandatario explicó que este año se 
apoyarán a 2 mil 755 escuelas en Michoacán, con una inversión de 686.1 millones de pesos. 
“Con ello, tendremos un total de 5 mil 266 escuelas beneficiadas con este programa desde 
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su implementación, lo que representa la mitad de los centros educativos que hay en la 
entidad, los cuales, podrán disminuir sus carencias y necesidades, garantizándoles el 
derecho a una educación digna”, manifestó. 
 
No se aprovechen de la desgracia de un estudiante: Bedolla a normalistas 
“Llamaría a la serenidad, que no se use de ninguna manera este tema del joven de la normal 
de Tiripetío que lo que queremos es que salve la vida, no andar ahí aprovechando la 
desgracia”. Declaró el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, al respecto de 
los bloqueos carreteros que normalistas, magisterio y comuneros han encabezado en 
distintos puntos de la entidad, con la exigencia de justicia para el joven de nuevo ingreso 
que resultó lesionado el pasado domingo, tras caer de un autobús en movimiento. 
 
Tras accidente, “se está dando la mejor atención posible” al normalista: Gobernador 
Tras el accidente que sufrió el estudiante de la Normal Rural de Tiripetío el domingo pasado, 
el gobernador de Michoacán Alfredo Ramírez Bedolla, informó que “se le está dando la 
mejor atención posible y se le ha dando seguimiento constante”. El joven de 18 años, está 
internado en el Hospital de Alta Especialidad del ISSSTE en Morelia, y está bajo la 
supervisión, “de uno de nuestros mejores neurocirujanos” dijo el mandatario tras advertir 
que desafortunadamente su estado de salud aún es grave. 
 
Gobierno de Michoacán No Tiene Nada Que Ver Con Normalista Herido, Es Asunto 
Entre Particulares: Bedolla 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, señaló que las autoridades 
competentes realizan las investigaciones del hecho en donde el pasado domingo, un 
autotransporte aventó a un normalista que boteaba sobre la carretera Morelia-Pátzcuaro. 
“Es un tema donde ahora no está inmiscuido en el conflicto el gobierno, es decir no es un 
conflicto entre la normal y el gobierno”, refirió durante la entrevista realizada esta mañana 
en la ciudad de Morelia. 
 
Pide Bedolla cordura a normalistas 
Tras el estado de salud crítico del estudiante de la Escuela Normal Superior de Michoacán, 
el gobernador del Estado, Alfredo Ramírez Bedolla, pidió mantener la cordura a todos los 
jóvenes estudiantes, a través de un comunicado publicado en su cuenta oficial de 
Facebook. “Nosotros siempre les vamos a cumplir, la carretera Pátzcuaro-Morelia es de 
alta velocidad, no es necesario que arriesguen su integridad física” El domingo pasado, un 
joven de la Escuela Normal de Michoacán fue arrojado de un autobús de la empresa 
purépechas, quedando en estado de salud crítico. 
 
Segob atiende conflicto entre estudiantes y empresa de transporte: Torres Piña 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), ha proporcionado atención médica de manera 
permanente al estudiante normalista tras el accidente ocurrido el domingo pasado donde 
resultó herido de gravedad por parte de un autobús de la empresa Purépecha. En 
entrevista, el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, aseguró que el Gobierno de 
Michoacán, ha dado seguimiento a tema, además de que mantiene dialogo permanente 
con los estudiantes para encontrar una vía de solución. 
 
Asiste Bedolla al Sorteo Mayor de la Lotería Nacional alusiva a los pueblos 
mágicos de Michoacán 
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El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el secretario de Turismo, Roberto Monroy García, 
asistieron al Sorteo Mayor de la Lotería Nacional que este año conmemoró los pueblos 
mágicos de nueve localidades de Michoacán. Presidido por la directora general de la Lotería 
Nacional, Margarita González Saravia, la emisión del sorteo número 3855 se realizó en el 
edificio “El Moro” desde donde se transmitió el evento que tuvo como premio mayor 21 
millones de pesos. 
 

 
MORELIA 

 
 
A 3 meses de concluir plazo para Puente en Siervo de la Nación, apenas se tiene un 
55% de avance 
A tan sólo 3 meses que concluya el periodo que se le otorgó el Presidente Municipal de 
Morelia, Alfonso Martínez Alcázar a la constructora encargada de realizar el puente a 
desnivel en Siervo de la Nación, el Secretario de Obra Pública del Ayuntamiento, Juan 
Fernando Sosa Tapia expresó que apenas se tiene un avance del 55%. El funcionario 
municipal puntualizó que aunque suena poco el avance del mismo, se tiene buen ritmo, 
toda vez que Martínez Alcázar ha mantenido un constante monitoreo sobre dicha obra, la 
cual debe quedar a finales de octubre de este año, esto de acuerdo a lo mencionado por el 
edil, por lo que se mantiene, de acuerdo al Sosa Tapia, un buen ritmo en el trabajo de la 
obra. 
 

 
NOTAS DE SALUD 

 
 
Michoacán supera nuevamente los mil contagios en un día 
Para este miércoles 27 de julio de 2022, Michoacán registró mil 27 casos positivos nuevos 
de Covid-19, durante lo que se conoce como “el coletazo de la cuarta ola”. De esta cifra, la 
mayoría se contabilizaron en Morelia (340 nuevos contagios); le siguen los municipios de 
Zitácuaro, Lázaro Cárdenas, Uruapan, Zamora, Tarímbaro y Pátzcuaro. Afortunadamente 
el promedio de la ocupación de la red de Infecciones Agudas Graves (IRAG) bajó a 7.92%. 
Actualmente son 50 camas ocupadas de las 631 disponibles: 4 con pacientes intubados y 
46 más sin intubar. 
 
Fallecimientos aumentaron 60% en Michoacán en los últimos 2 años: INEGI 
Un total de 45 mil 737 michoacanos murieron durante 2021, principalmente por 
enfermedades del corazón, COVID-19, Diabetes Mellitus, Tumores Malignos y homicidios, 
lo que representa un aumento del 60% respecto al 2019, previo a la pandemia cuando se 
registraron 28 mil 614 decesos. Las cifras preliminares que dio a conocer el Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), revelan que el incremento de fallecimientos 
ha ido en ascenso durante los últimos 2 años, ya que en 2020, también se registró un 
aumento del 26% respecto al 2019. 
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Liberan a Chofer de la línea Purhépechas retenido por normalistas 
Este miércoles continuó el conflicto entre normalistas y operadores de autobús de la línea 
Purhépechas luego de que uno fue secuestrado por presuntos estudiantes de la Escuela 
Normal Rural “Vasco de Quiroga” de Tiripetío, al igual que la unidad que conducía. Los 
estudiantes también cerraron la carretera Morelia-Pátzcuaro, a la altura de la comunidad de 
El Correo con vehículos retenidos. Un grupo de choferes se organizó en la Terminal de 
Autobuses de Morelia para liberar a su compañero y se apostaron en las inmediaciones de 
la salida a Pátzcuaro para intervenir. 
 
Normalistas se movilizan en Morelia y Uruapan 
Normalistas bloquearon, este miércoles 27 de julio, vialidades en Morelia y Uruapan, en 
protesta por las afectaciones que registró un joven estudiante, lesionado por un automotor 
durante una actividad de boteo. En Morelia, los normalistas se apostaron en el cruce del 
libramiento y la avenida Siervo de la Nación, donde implementaron cortes a la circulación 
con automotores retenidos, principalmente, unidades de carga de mercaderías. Asimismo, 
en Uruapan se realizó una manifestación sobre el boulevard Industrial, en las inmediaciones 
de la sede de Petróleos Mexicanos (Pemex). 
 
Ganan estudiantes de la UMSNH el octavo Congreso Mexicano de Ecología  
Estudiantes de posgrado de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH) resultaron ganadores en la categoría de presentaciones orales a nivel de 
Maestría durante el VIII Congreso Mexicano de Ecología que se celebró en la ciudad de 
Oaxaca. En un comunicado de prensa se informó que el congreso, organizado por la 
Sociedad Científica Mexicana de Ecología, es el principal foro de la investigación en nuestro 
país sobre el tema, que cada dos años reúne a especialistas nacionales y extranjeros, en 
su octava edición tuvo una asistencia de más de mil 200 participantes. 
 
Incrementan solicitudes de crédito por regreso a clases: Fonacot Michoacán 
Con el regreso a clases las solicitudes de crédito ante el Instituto Fondo Nacional para el 
Consumo de los Trabajadores en el estado (FONACOT) aumenta entre un 17 a 20 por 
ciento, así lo dio a conocer el titular de la instancia en Michoacán Juan Salvador Ramírez 
Gómez, quien añadió que este será un regreso a clases económicamente complicado para 
los trabajadores. Recordó que tras dos años de actividades escolares a distancia, la 
solicitud de préstamos para el comienzo del ciclo escolar disminuyó ya que los padres de 
familia gastaban poco en este tema, sin embargo, ahora con clases presenciales deberán 
surtir de nueva cuenta los útiles escolares «antes era solo una libreta, un color… ahora 
deberán comprar todas las libretas y todos los colores» mencionó 
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Suspenden corridas en terminales de autobuses de Michoacán; normalistas han 
retenido seis unidades comerciales 
Debido al bloqueo que estudiantes normalistas mantienen sobre la carretera Morelia – 
Pátzcuaro y en distintos puntos de la capital del estado, al menos tres terminales de 
autobuses determinaron suspender las salidas de unidades para evitar que éstas sean 
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retenidas y vandalizadas. La Terminal de Autobuses de Morelia, la Central de Autobuses 
de Uruapan y la Central de Autobuses de Pátzcuaro han optado por cancelar las salidas en 
su totalidad, en tanto continúen las manifestaciones de los alumnos de las escuelas 
normales oficiales del estado de Michoacán. 
 
Casi 3 Meses Después Aparece Moreliana De 15 Años Tras Conocer Alguien En Free 
Fire 
El pasado martes 3 de mayo, Valeria salió de su domicilio por la noche, pero desde ese 
momento no regresó a su hogar, según detalló su mamá durante una rueda 
prensa realizada el 12 julio. La madre desesperada pidió apoyo a las autoridades de los 
gobiernos de Michoacán y Guerrero, tras enterarse que su hija viajó a Acapulco. La menor 
afortunadamente, después de 85 días fue localizada sana y salva, según la tarjeta de 
búsqueda emitida por la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE). 
 
Contratista fallece al interior de la empresa ArcelorMittal 
Datos obtenidos por este medio señalan que el deceso ocurrió en el área conocida 
como Planta de Oxígeno 4 de la sección de Largos (Sicartsa) en donde un trabajador de 
una empresa contratista fue encontrado inconsciente por sus compañeros, quienes 
llamaron al servicio de emergencia de la empresa, cuyos socorristas realizaron los 
atendieron al obrero y vieron que ya no presentaba signos vitales. Lo anterior se notificó a 
la Fiscalía General que envío personal pericial a realizar el levantamiento del cuerpo para 
su traslado al Servicio Médico Forense. Al momento se desconocen las causas oficiales del 
deceso. 
 
Reportan balacera en camino a la mina de Aquila  
Este miércoles se reportó una intensa balacera en el camino a la mina Aquila, en el crucero 
inmediato al puente amarillo, donde parte el camino a Corralitos, La Naranja y El Otate, 
lugar en el que presuntamente fue emboscada una unidad de la guardia comunal que 
realizaba un recorrido por esa vía de comunicación. 
 
Balacera deja 3 muertos en Jiquilpan  
Incertidumbre y pánico entre la población, en su mayoría familias que transitaban por la 
plaza principal del municipio provocó una balacera que se suscitó y dejó como saldo 
preliminar 3 personas muertas Aunque los datos descritos son solo parte de los relatos que 
se produjeron luego del hecho y aunque la autoridad no se ha pronunciado al respecto, los 
lugares aledaños al centro de Jiquilpan permanecen vacíos y algunos comercios cerrados; 
miembros de la Guardia Nacional y personal de Seguridad Pública municipal resguardaron 
el sitio 
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